

PRESENTACIÓN

Este taller pertenece al Módulo de Desarrollo Integral, compuesto por una serie de seis talleres, a saber: Autoestima: Identidad Cultural Campesina, Reflexionando sobre mi Vida, Organización, Relaciones Humanas, Derechos Humanos e Integración. elaborados por el equipo técnico del Movimiento Nacional de Juventudes, actualmente Consejo Nacional de Política Pública de la Persona Joven (CNPPPJ). Este módulo se propone ejecutar un proceso de Desarrollo Integral en jóvenes, integrando aspectos medulares para el desarrollo individual y el despliegue en la relación del joven con el entorno, es decir, con las condiciones culturales, económicas, sociales y hasta políticas que de alguna manera le dan un sentido a su existencia. Así, cada uno de los talleres, retoma esta relación a partir del tema específico que desarrolla. Al final se espera que los jóvenes que desarrollaron el proceso tengan mas y mejores herramientas para pensarse a si mismos, para pensarse en su relación con las demás personas, con su comunidad y para pensar su futuro desarrollo.

Cada uno de los talleres tiene una duración de seis horas y se pensaron para ser aplicados de manera consecutiva, tal y como los presentamos. Se enfatizó la población rural campesina, pensando grupos de no mas de 25 jóvenes distribuido equitativamente entre hombres y mujeres y en rangos de edad similares. Sin embargo, cada uno de ellos puede aplicarse a otra población con pequeñas variaciones de técnicas y énfasis en las preguntas propuestas en los talleres.

El proceso de elaboración del módulo se dividió en tres partes, la primera de análisis de la población a que se dirigía: jóvenes rurales hijos de campesinos, con expectativas de crecimiento agrícola, una segunda parte fue de discusión por parte del equipo técnico del CNPPPJ para elaborar la propuesta de temas de los talleres que se adecuara mas a las características de la población y la tercera parte consistió en la sistematización de lo propuesto por parte del grupo de facilitadores y facilitadoras.

Estos pasos se articularon con el trabajo permanente de los compañeros Silvia Mora Zamora, Silvia Rodríguez Vargas, Josué Aguilar Aguilar, Orlando Fernández Jiménez, Alejandro González Jiménez, Jorge Segura Arias, Rosaura Madriz García y Nora González Chacón, todos miembros del equipo técnico del. CNPPPJ que aportaron desde su experiencia y conocimiento. En este sentido, se dio una puesta en común de conocimientos, capacidades y experiencias para hacer el módulo y cada uno de los talleres y se trabajó bajo los siguientes esquemas: una persona del equipo técnico elaboró un taller- propuesta que fue discutido y validado en el conjunto del equipo técnico, otra metodología de trabajo fue la creación grupal del taller por medio de la discusión del contenido, los objetivos y técnicas del taller, en ambos casos fue necesario designar a una persona que sistematizara lo propuesto.